
 

 

Respuesta a las preguntas realizadas al candidato a la Alcaldia por el PSOE 
Fulgencio José Cerdán Barceló 

 

PREGUNTAS SURGIDAS DESDE EL ÁREA SOCIAL Y CULTURAL (17 preguntas) 
 
 
1. ¿Cómo fomentarían/activarían el envejecimiento activo? 

 

 Implementando políticas y acciones como las que se están desarrollando en la actualidad por el 

Ayuntamiento. Talleres, clases, cursos de gimnasia, de mantenimiento, de activación de la mente y 

prevención. Talleres de aprendizaje y cursos de diversa índole donde pudieran adquirir o ampliar 

nuevas destrezas y habilidades. 

 Todo ello siempre desde el acompañamiento por los diferentes profesionales que desarrollen dichas 

actividades y actuaciones, y en conjunto o grupo para favorecer sinergias entre los participantes de los 

mismos. 

 

2. ¿Cómo plantearías que las personas mayores puedan acoger a un joven que se quiere emancipar? 

A través de la Concejalía de Servicios Sociales generaría una bolsa de personas mayores que 

quisieran adherirse a esto, así como una bolsa de jóvenes que estuvieran dispuestos a lo mismo. Se 

haría un estudio de caso para determinar las necesidades de cada usuario del servicio. Una entrevista 

con las dos personas que luego compartirían el hogar (mayor y joven) y en función de los parámetros 

fijados se redactaría un acuerdo, que sería firmado por ambas partes, en el cual se comprometen a 

una serie de deberes y en el que disfrutarían de una serie de derechos. 

 

3. ¿Cómo profesionalizar los cuidados? Personas mayores, discapacidad, enfermos… 

 

 Con respecto a ello es una competencia que depende de la Generalitat. Es la propia Consellería la que 

debe establecer los parámetros para la profesionalización de los profesionales que ejercen su actividad 

profesional en dicho sector. 

 

4. Acciones previstas para la prevención en las conductas adictivas. Hincapié en alcohol y tabaco 

normalizados a nivel social. 

Todas las actividades, aprobadas en el plan de prevención de drogodependencias y realizar las 

actividades planteadas por la UPCCA  

 

5. Propuestas para espacios de ocio juvenil que no cubre el espacio Joven. Espacios de convivencia, 

relación social… 

 

 Se ha realizado una inversión importante en remodelar y mejorar varios parques de nuestra ciudad 

para que sean puntos de encuentro y ocio para los jóvenes. Se rehabilitó también el skatepark para 

que, además de lo anteriormente citado, sirva de fomento del deporte. Además se ha venido 

realizando innumerables actividades para todas las franjas de edad de nuestra juventud en la KAKV, 

Teatro Chapí y el propio Espacio Joven, así como varias actividades y actuaciones en diferentes 



 

 

espacios como la Plaza de Toros, el Paseo Chapí o nuestra Biblioteca. Lo que vamos a hacer es 

seguir ampliando e intensificando toda esa oferta. 

 

 Además, se está dando apoyo a la implantación de empresas privadas que den una oferta de ocio y 

restauración atractiva para ellos. Ejemplo de ello es la apertura de Domino´s Pizza y Burguer King, 

así como la próxima apertura del SuperJump Villena (que ya está en proceso de contratar nuevos 

empleados). 

 

6. Prevención de violencia de género ¿Cómo empoderar a la juventud en el conocimiento de que es 

amor y que no lo es? 

 

 Es una tarea importante y ardua, que debe comenzar en los hogares, pasando por los colegios e 

institutos. Desde las instituciones debemos adherirnos a las iniciativas planteadas desde la 

comunidad educativa, ir de la mano con ella, apoyarlas y favorecerlas en la medida de las 

necesidades y plantear de manera paralela iniciativas que lo complementen tales como talleres, 

charlas, cursos, apps que mejoren los resultados. 

 

7. ¿Qué propuestas tienes para cubrir y formar en oficios que se necesitan en el municipio? Fontaneros, 

soldadores, electricistas… 

 

 En los últimos 4 años Villena a más que duplicado su oferta formativa en lo que se refiera a las 

especialidades de Formación Profesional. Nuestra idea es seguir apostando por ello, generando un 

edificio de especialidades de Formación Profesional  que sea un referente en nuestra comarca y 

nuestra provincia, en el cual se siga aumenta la oferta formativa para aumentar así el número de 

especialidades y profesionales. 

 

8. ¿Cómo van a mover y apoyar la ejecución de los planes Edificant de los colegios? 

 

 Como lo hemos venido haciendo hasta la fecha. Reivindicando de manera firme y decidida ante la 

Generalitat que es la responsable de ejecutar dichos planes. Queremos ir de la mano con ellos, como 

lo hemos hecho hasta ahora, de manera cordial. Esperemos que los actuales dirigentes sean 

responsables y sigan manteniendo los compromisos adquiridos, así como el trabajo ya iniciado. 

 

9. Propuestas sobre corresponsabilidad y conciliación. Inversión en aulas matinales, ampliación de 

horario. 

Instar a la Conselleria a mejorar las ayudas para 0 y 2 años en escuelas infantiles e implantar la 

escolarización en los centros escolares desde los 2 años. 

 

10. ¿Qué previsión hay para apoyar proyectos educativos en Institutos y colegios a modo de sponsor? 

 

La previsión es seguir trabajando con las AMPAS mediante convenios para desarrollar actividades y 

tramitar las ayudas escolares atreves de los centros que son quien conocen mejor las necesidades. 

 

11. Falta de personal en servicios sociales, tanto para trámites como para seguimiento de rentas de 

inclusión etc. 



 

 

 

 Los servicios sociales son competencia de las autonomías. En este caso es la Consellería de 

Bienestar Social la que debe trabajar por mejorar, de manera decidida, la falta de recursos y personal 

que nos transfieren a los ayuntamientos. La labor que hace el personal del que disponemos es 

encomiable, pero desde la Generalitat se debería ayudar a que ello fuera más efectivo agilizando los 

trámites y dotando de mayores recursos y personal. 

 

12. ¿Qué medidas se van a tomar para mantener servicios, Seguridad Social, Juzgados…? Inactividad 

ante la pérdida de servicios. 

 

 A mi entender no es necesario tomar ningún tipo de medida en tanto en cuanto el compromiso de la 

Seguridad Social y Justicia es firme por seguir en Villena. En las diferentes reuniones que se van 

teniendo con los responsables de dichos organismos nunca nos han trasladado ni planteado otra cuestión 

que no sea seguir desarrollando aquí su actividad. Buena muestra de ello es la ampliación de personal 

que se está desarrollando en la oficina de la Seguridad Social de Villena, mermado tras la pandemia, o el 

compromiso y anuncio de la Generalitat de la construcción del nuevo edificio del Juzgado de Villena en 

la ciudad. También, otro ejemplo, la construcción del nuevo Parque de Bomberos. 

 

13. Propuestas para subsanar el problema de viviendas sociales 

 

 Al igual que con la pregunta 11 mi respuesta va en el mismo sentido. Es el gobierno autonómico el 

que debe velar e invertir recursos para generar vivienda social puesto que es una competencia suya. 

Nosotros estaremos encantados de ir de la mano para colaborar en todo lo que sea pertinente. 

 

14. ¿Qué va a pasar con el punto de lectura del Barrio San Francisco? 

 

 Estamos estudiando opciones que vayan más allá de que sea solamente un punto de lectura. 

 

15. ¿Qué se hace y donde van nuestros impuestos? Cuéntamelo antes de gastarlos. 

Se puede consultar cada año en los propios presupuestos municipales que son públicos. 

 

16. El terreno donde se iban a ubicar los juzgados, de propiedad municipal, en el Barrio de San 

Francisco ¿Qué utilidad se le va a dar? 

Sigue siendo de propiedad municipal. Se estudiarán posibles usos. 

 

17. Si se cierra el punto de lectura del Barrio San Francisco, ¿qué se va a hacer con los libros del punto 

de lectura? 

 

 Los libros son municipales y lo seguirán siendo. Si esa cuestión se diera, cosa que no se plantea 

como tal, seguirían perteneciendo a las Bibliotecas municipales. 

 

 



 

 

 

 

 PREGUNTAS SURGIDAS DESDE EL ÁREA ECONÓMICA (17 preguntas) 

 

 

1. ¿Se va a hacer un coworking con despachos económicos? 

 

 Ya existe un espacio para ello en las instalaciones que tiene la Cámara de Comercio en nuestra 

ciudad. Con todo es un proyecto que se tiene encima de la mesa. 

 

2. ¿Qué hacen cuando un técnico municipal no hace correctamente un trabajo (licencias)? 

 Los trabajadores y trabajadoras del Ayuntamiento de Villena son personas que hacen una gran labor. 

No obstante, es posible que en alguna situación muy concreta no se den los resultados esperados en 

inicio. Si esto sucede en algún momento se habla con la persona y se trabaja para revertir dicha 

situación.  

 

3. ¿Qué proyecto alternativo se realizaría por su partido si no se consigue que Villena sea Nodo 

Logístico? 

 Se están llevando a cabo muchas líneas de trabajo en varios sentidos que esperamos vean la luz, más 

allá del Nodo Logístico. No obstante, a día de hoy, no contemplamos otro escenario que no sea la 

implantación del mismo en nuestra ciudad. 

 

4. ¿Qué rumbo económico tiene Villena? ¿Cómo enfoca la ciudad a medio y largo plazo? 

 

 Villena lleva varios años en la senda de crecimiento económico. Varios son los indicadores que nos 

indican esto desde hace ya un tiempo. Buen ejemplo de ello es la reducción del número de parados en 

nuestra ciudad (datos del INE), algo que unido al incremento del salario mínimo interprofesional, así 

como al aumento de contratos indefinidos en nuestro país, nos indican una estabilidad y mejora 

económica en la población de nuestra ciudad. Además, varias son las empresas que han apostado por 

venir a nuestra ciudad o por ampliar instalaciones y plantilla (Domino´s Pizza, Burguer King, 

Medrano, Rototank, Snacks El Valle, la azucarera, Singular Glass, Biocomercio, o el futuro 

SuperJump, entre otros). 

 

 El futuro es prometedor. Estoy seguro. 

 

5. ¿Qué tenemos que hacer para que el sector económico sea capaz de no dejar partir a la población 

joven? 

Lo que hemos venido trabajando en estos últimos 4 años. Una formación profesional dual, de 

calidad, de la mano de las empresas y junto a la comunidad educativa. Se han más que multiplicado 

los ciclos de Formación Profesional de nuestra ciudad, teniendo una muy buena oferta y muy amplia 

en estos momentos. Queremos ir más allá y proyectar un edificio que albergue todos estos ciclos, así 

como muchos más que se consigan implantar. Un centro que sea referente y que abra sus puertas a 

las necesidades de las empresas de nuestra ciudad.  



 

 

 

 

6. ¿Cómo van a apoyar a las empresas que quieren instalarse o crear una nueva empresa en Villena? 

 

 Como lo hemos venido haciendo hasta ahora. Atendiendo sus necesidades, acompañándoles en el 

proceso. 

 

7. ¿Cómo piensan hacer atractivo para los jóvenes quedarse a trabajar en Villena? 

 

 Villena ya es un lugar atractivo para trabajar. No solo para nuestra población sino para mucha gente 

de fuera que ya viene a trabajar aquí. Lo que queremos es que se den cuantas más oportunidades 

mejor y que nuestra población esté preparada y bien formada para abordar dichas oportunidades. Y en 

ello estamos trabajando con empeño. Buena muestra de ello son las empresas que se han instalado o 

ampliado instalaciones en nuestra ciudad en los últimos años, así como el incremento de ciclos 

formativos. No se consigue todo de la noche a la mañana, es un largo proceso, pero estamos en el 

camino y ya se van viendo frutos. 

 

8. ¿Qué medida tienen previstas para retener y atraer el talento joven? ¿Tenéis prevista alguna 

iniciativa? 

Como ya he comentado con anterioridad. 

 

9. ¿Cómo se piensa adecuar la formación reglada o no reglada a las nuevas necesidades sociales como 

los cuidados de personas mayores? 

 

 Como bien se sabe la formación es una competencia de las autonomías. Es la Generalitat la que debe 

trabajar en dicha adecuación. Los ayuntamientos debemos ir de la mano para conseguir una implantación 

correcta y adecuada, que sea efectiva y de calidad. 

 

10. ¿Tenéis previstas medidas para mejorar la atención a la dependencia, generando empleo de calidad? 

 

 Nuestro trabajo pasa en ir de la mano con la administración competente en esta materia, la 

 Generalitat. Son los que deben prever dichas medidas. 

 

11. ¿Tenéis ideas para motivar a los/las funcionarias y que cumplan las expectativas del puesto? ¿Tenéis 

identificadas las causas de falta de diligencia? 

 Como ya he respondido en la pregunta 2 de este apartado, los trabajadores y trabajadoras del 

Ayuntamiento de Villena son personas que hacen una gran labor. No obstante, es posible que en 

alguna situación muy concreta no se den los resultados esperados en inicio. Si esto sucede en algún 

momento se habla con la persona y se trabaja para revertir dicha situación.  

 

12. ¿Qué iniciativas vais a implementar para mejorar la gestión técnica municipal, y superar atrasos que 

expulsan proyectos (licencias)? 

 

 Cuando accedimos al ayuntamiento había un cuello de botella en el departamento que hacía que no 

se consiguiera trabajar de una manera ágil. Hace un año se incrementó la plantilla municipal, aquello 



 

 

que la ley nos permitía, y se pudo incorporar un segundo arquitecto municipal. Este hecho hizo que 

se vea una mayor celeridad en cuanto a la tramitación, no obstante el atasco que venía era tal que 

hasta que se pueda poner a día aún pasará un breve período de tiempo. 

 

 Con todo, la máxima siempre ha sido priorizar licencias de accesibilidad, por ejemplo, para no 

perjudicar a la ciudadanía que lo necesitara. 

 

13. ¿Tenéis prevista alguna acción para la dinamización industrial y atraer trabajo de calidad a Villena? 

 

 Como ya he respondido en la pregunta 7 de este apartado, Villena ya es un lugar atractivo para 

trabajar. No solo para nuestra población sino para mucha gente de fuera que ya viene a trabajar aquí. 

Lo que queremos es que se den cuantas más oportunidades mejor y que nuestra población esté 

preparada y bien formada para abordar dichas oportunidades. Y en ello estamos trabajando con 

empeño. Buena muestra de ello son las empresas que se han instalado o ampliado instalaciones en 

nuestra ciudad en los últimos años, así como el incremento de ciclos formativos formativos. No se 

consigue todo de la noche a la mañana, es un largo proceso, pero estamos en el camino y ya se van 

viendo frutos. 

 

 Varias son las empresas que han apostado por venir a nuestra ciudad o por ampliar instalaciones y 

plantilla (Domino´s Pizza, Burguer King, Medrano, Snacks El Valle, Rototank, la azucarera, 

Singular Glass, Biocomercio, o el futuro SuperJump, entre otros). Y muchos más que irán llegando 

en el futuro inmediato. 

 

14. ¿El Plan General de Ordenación Urbana para cuándo? 

 

 Se está trabajando sobre ello. 

 

15. ¿Tenéis previsto proyectar el futuro de Villena a largo plazo, tener un foco ambicioso, una visión 

compartida? 

Ya se ha contestado a ello en profundidad en preguntas anteriores. 

 

16. ¿Qué medidas vais a tomar para poner al día y eliminar los atrasos en la concesión de licencias? 

 

 Como ya he respondido en la pregunta 12 de este apartado, cuando accedimos al ayuntamiento había 

un cuello de botella en el departamento que hacía que no se consiguiera trabajar de una manera ágil. 

Hace un año se incrementó la plantilla municipal, aquello que la ley nos permitía, y se pudo 

incorporar un segundo arquitecto municipal. Este hecho hizo que se vea una mayor celeridad en 

cuanto a la tramitación, no obstante el atasco que venía era tal que hasta que se pueda poner a día 

aún pasará un breve período de tiempo. 

 

 Con todo, la máxima siempre ha sido priorizar licencias de accesibilidad, por ejemplo, para no 

perjudicar a la ciudadanía que lo necesitara. 

 

17. ¿Qué papel va a tener el Foro Económico y Social en el diseño de los Planes Estratégicos de 

Villena? ¿Cómo vais a facilitar la cooperación público privada? 



 

 

 

 El Foro Económico y Social siempre ha sido un actor importante en Villena y para este 

ayuntamiento y así va a seguir siendo. Esperamos mucho de ellos. 

 



 

 

PREGUNTAS SURGIDAS DESDE EL ÁREA URBANÍSTICA (41 preguntas) 

 

 

1. Durante el pleno, en donde se presentó una moción para la suspensión de las autorizaciones y 

licencias de las Plantas Fotovoltaicas, los distintos partidos políticos, mostraron sus posiciones al 

respecto. No obstante, hay ejemplos en otras ciudades, cuyas corporaciones municipales, se están 

comprometiendo con ésta posición. Además, sabe usted que existe un movimiento ciudadano, cada 

vez más exigente con ésta petición. De gobernar, ¿Qué postura tomaría al respecto? 

 

 La que hemos venido manteniendo hasta la fecha. No podemos negar la mayor. El cambio climático 

es una realidad se dan cada vez más episodios de DANA, sequías, máximos extremos de calor, etc. 

No queremos ser un impedimento a la implantación de energías renovables, verdes, sostenibles. Pero 

como hemos venido explicando hasta ahora, velando por nuestro territorio, por una implantación 

sensata, por un equilibrio que sea sostenible y asumible. No todo cabe, ni todo vale. 

 

2. ¿Qué medidas piensa tomar respecto a la planta PSF Villena Solar que se pretende instalar en Peña 

Rubia y sobre la huerta de Villena? 

 

 Se ha alegado sobre la misma por no cumplir los parámetros que entendemos deben imperar. 

 

3. ¿Y respecto a las plantas que se pretenden en Sierra Salinas? 

 

 Se ha alegado contra todas ellas por intentar bordear la legalidad y por entender que no es el espacio 

idóneo para que se implanten dichas plantas, se esta trabajando con conselleria para que no se 

implanten en esa zona. 

 

4. El inicio de una nueva redacción del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU), suele aparecer en 

los programas electorales de la mayoría de partidos políticos, al menos en las tres últimas 

legislaturas, sin que finalmente se haya puesto en marcha. Parece claro que necesitamos una nueva 

ordenación del territorio, con una visión estratégica para abordar los desafíos de la crisis climática y 

energética y sus conexiones con los problemas transversales relacionados con las instalaciones de 

energías renovables, necesidad de un parque agrario, nuevas figuras de protección ambiental, etc. 

¿Qué plan calendarizado tiene su partido de implantación de dicho PGOU y qué principios y 

criterios generales respecto a las renovables, desarrollo agrícola y protección ambiental seguiría? 

 

 Estamos trabajando desde hace un tiempo en ello, en planteamientos, necesidades, etc. Abordaremos 

en su momento el trabajo inicial con deferentes actores sociales para su enriquecimiento siempre 

dentro de la legalidad vigente. 

 

5. ¿Qué iniciativas de promoción del autoconsumo de particulares, empresas y el propio Ayuntamiento 

contemplan en su posible plan de legislatura? ¿Liderarían una “comunidad energética local” en 

Villena? ¿Contemplan algún plan de mejora de la eficiencia energética y reducción de consumo? 

 

 



 

 

 Nuestro partido ha sido el único que ha acudido en persona a conocer de primera mano este tipo de 

experiencias. En concreto estuvimos conociendo el trabajo desarrollado en la comunidad energética 

de Crevillente. Es algo que tenemos en mente, que nos interesa, a lo que no estamos ajenos y en lo 

que vamos a ir trabajando. 

 

6. Dado el amplio territorio que tiene el municipio de Villena, ¿Por qué piensa que no se ha estudiado 

convenientemente, dónde se pueden poner las macro plantas fotovoltaicas? 

¿Por qué vistas las zonas donde se pretenden instalar, no se suspenden inmediatamente las licencias? 

 

Porque tanto la Conselleria como el Ministerio no han tenido en cuenta a los ayuntamiento a la hora 

de desarrollar la normativa. 

Para la suspensión de las licencias se ha de argumentar con criterios objetivos en base a la protección 

del territorio. 

  

7. ¿Por qué hemos llegado a éste punto, donde no se está protegiendo convenientemente las zonas con 

interés paisajístico e interés agrológico? ¿Por qué no se ha protegido convenientemente nuestro 

suelo, en previsión de la llegada masiva de solicitudes de licencias para instalar macroplantas 

fotovoltaicas? 

 

 Este ayuntamiento, con este alcalde a la cabeza, a solicitado a la Generalitat (puesto que es 

competencia de Consellería) la protección de la Sierra de Salinas, por ejemplo. Es la Consellería la 

que debe tomar medidas de protección. Dicho esto, además, se han presentado por parte del 

ayuntamiento recursos ante aquellas plantas que consideramos no deben implantarse en nuestro 

suelo. No queremos negar el cambio climático. Queremos colaborar, dentro de la lógica, en ponerle 

freno al mismo. Pero no estamos dispuestos a todo, a cualquier cosa. El equilibrio es la clave y en 

ello estamos poniendo nuestro esfuerzo. 

 

8. ¿Qué va a hacer usted, para evitar que las macroplantas fotovoltaicas se sitúen exclusivamente 

atendiendo a un interés económico y estratégico hipotecando el futuro de los ciudadanos al afectar 

gravemente al paisaje, la agricultura, el turismo y la economía de Villena? 

 

 Creo que ya he respondido a esta pregunta. 

 

9. ¿Por qué no se promueve una modificación puntual del suelo No urbanizable que permita, paralizar 

las licencias a las macro plantas fotovoltaicas, mientras se estudia dónde sí que se pueden instalar y 

dónde no? 

Creo que ya he respondido a esta pregunta. 

 

10. Dado que éste ayuntamiento, está poniendo tanto empeño en el desarrollo de la Agenda 2030, 

entendemos que no se debería ir en contra de uno de los objetivos y de sus metas. Así, el Objetivo 15 

para el Desarrollo Sostenible, propone detener e invertir la degradación de las tierras y detener la 

pérdida de biodiversidad y algunas de sus metas en relación a éste objetivo son las siguientes: 

A.- “Velar por la conservación, el restablecimiento y el uso sostenible de los ecosistemas terrestres, 

en particular los bosques, los humedales……., 

La línea de alta tensión necesaria para el proyecto PSF VILLENA SOLAR, PASA POR EL 



 

 

HUMEDAL de la huerta de Villena. 

B.- “Luchar contra la desertificación, rehabilitar las tierras y los suelos degradados, incluidas las 

tierras afectadas por la desertificación, la sequía y las inundaciones, y procurar lograr un mundo con 

una degradación neutra del suelo”. 

El paso de la línea de alta tensión por la huerta de Villena, terminará por degradar la huerta, más de 

lo que está, por la pérdida de valor económico, pérdida de interés por su cultivo, afección visual, 

afección radioactiva, etc. 

C.- “Adoptar medidas urgentes y significativas para reducir la degradación de los hábitats naturales, 

detener la pérdida de la diversidad biológica y, para 2020, proteger las especies amenazadas y evitar 

su extinción”. 

 

11. El lugar donde se pretende ubicar la PSF Villena Solar, comunica dos espacios de gran relevancia 

ambiental, el “Maigmó i Serres de la Foia de Castalla” y la “Sierra de Salinas”, sendas Zonas de 

Especial Protección para las Aves (ZEPA), pertenecientes a la Red Natura 2000 ¿No cree que 

solamente por coherencia con éste compromiso que el ayuntamiento tiene con la Agenda 2030 y el 

hecho de ir en contra de tres de la metas del objetivo 15 de desarrollo sostenible, el macroproyecto 

fotovoltaico PSF que se pretende instalar en Peña Rubia y su desarrollo por la huerta de Villena, 

debería rechazarse? 

 

 Creo que ya he respondido a esta pregunta. Este ayuntamiento, con su alcalde a la cabeza, ha puesto 

recurso contra la misma. 

 

12. ¿Qué tiene pensado hacer para que se paralice en particular el proyecto de PSF Villena Solar?, 

proyecto que se pretende instalar en Peña Rubia y la huerta de Villena que tanto va a afectar al 

futuro de Villena y sus habitantes. 

 

 Ya he respondido a esta pregunta. 

 

13. ¿Por qué cree usted que en temas tan importantes para toda la ciudad, no es posible realizar un frente 

común de protección de los intereses de Villena? ¿Estaría usted de acuerdo en formar parte de un 

frente común para reordenar donde se pueden instalar las plantas fotovoltaicas y donde no? 

 

 No estoy en absoluto de acuerdo con dicha pregunta. Se han conseguido grandes acuerdos de todos 

los partidos con representación en el pleno municipal. Se han acordado y votado por unanimidad. En 

esta y otras cuestiones.  

 

 Estoy seguro que en el futuro seguiremos teniéndolos. 

 

14. ¿Cree usted que es normal, que una licencia urbanística en Villena, esté tardando en concederse una 

media de dos años, en un momento en el que no existe prácticamente actividad constructiva? 

 En primer lugar no es cierto que no exista prácticamente actividad constructiva. Hemos tenido un 

incremento importante de licencias por incremento de actividad lo que, unido al tapón con el que nos 

encontramos, más las dificultades de la pandemia, han hecho que nos encontremos con la situación 

actual. Con todo esto, hace un año y unos meses, conseguimos contratar un segundo arquitecto. Este 

hecho ha supuesto una mejora y se están sacando muchas más licencias. Cada semana, a Junta de 

Gobierno, van una media de 4 o 5 licencias. A estas hay que sumar las de obra menos que se 



 

 

despachan sin necesidad de pasar por dicha Junta de Gobierno, más las que se se suman por 

aprobación por decreto de alcaldía. 

 

 Somos muy conscientes del atasco, pero es por sobrecarga, no por dejación. Hemos intentado hacer 

los mayores ajustes posibles en el departamento para que, con el personal que nos permite la ley 

tener, ser lo más efectivos posibles.  

 No es motivo aún de alegría total pero, a día de hoy, estamos ya sacando licencias del 2022. Estamos 

casi al día. Seguimos en nuestro empeño. 

 

15. ¿Cree usted que es normal, que una licencia urbanística en Villena, esté tardando en concederse una 

media de dos años, cuando en ayuntamientos de nuestro entorno con igual actividad constructiva, 

incluso mayor, la media para conceder las licencias es de 2 meses? 

 

 He respondido en la anterior pregunta. 

 

16. ¿Quién va a pagarles a los ciudadanos que han solicitado una licencia de obras, hace dos años, la 

diferencia de más de un 40%, de la inversión prevista en hacerse una vivienda unifamiliar, o la 

inversión en una industria, al haberse retrasado tanto tiempo la concesión de la licencia solicitada? 

 

 He dado las explicaciones en la pregunta anterior. 

 

17. ¿Sabe usted que muchos inversores se replantean invertir en Villena, ante la evidencia demostrada 

en éstos últimos cuatro años, de la dificultad enorme que muestra el ayuntamiento de Villena a la 

hora de conceder licencias, tanto para promotores particulares, como para la instalación de nuevas 

actividades e industrias? 

 

 No comparto en absoluto esa información y se puede contrastar con datos objetivos. Varias son las 

empresas y comercios que se han instalado en Villena, varias las empresas de diferentes tamaños que 

han decidido invertir en Villena, y varias son las empresas y comercio que han ampliado 

instalaciones en nuestra ciudad en los últimos 4 años. Y todo ello, pandemia mediante. 

 

 Varios son los los ejemplos que he mencionado en anteriores respuestas:  Domino´s Pizza, Burguer 

King, Medrano, Snacks El Valle, Rototank, la azucarera, Singular Glass, Biocomercio, o el futuro 

SuperJump, entre otros 

 

18. ¿Qué piensa realizar, ante el parón de nuevas industrias que se quieran instalar en Villena? ¿Qué 

medidas tiene pensadas, para reactivar la instalación de nuevas industrias y el tejido productivo de la 

ciudad? 

 

 Creo que ya he respondido a esta pregunta. He citado ya algunos ejemplos que demuestran que no es 

así. Empresas de diferente tamaño y sectores. 

 

19. ¿Cómo es posible que iniciativas como las de instalación de un nuevo polígono industrial en Villena, 

lleven esperando más de dos años para contestación y activación del proceso necesario para su 

aprobación? 



 

 

No tengo constancia de ninguna iniciativa para la construcción de un nuevo polígono industrial. 

 

20. Ante el monumental retraso de 2 años de media que el actual departamento de urbanismo está 

tardando en conceder una licencia de obras en Villena, ¿Qué piensa realizar usted, para que se 

reduzca dicho plazo a dos meses como máximo, para las nuevas licencias? y 

¿qué piensa hacer para poner al día todas las licencias pendientes? 

 

 Como ya he respondido en preguntas anteriores hemos tenido un incremento importante de licencias 

por incremento de actividad lo que, unido al tapón con el que nos encontramos, más las dificultades 

de la pandemia, han hecho que nos encontremos con la situación actual. Con todo esto, hace un año 

y unos meses, conseguimos contratar un segundo arquitecto. Este hecho ha supuesto una mejora y se 

están sacando muchas más licencias. Cada semana, a Junta de Gobierno, van una media de 4 o 5 

licencias. A estas hay que sumar las de obra menos que se despachan sin necesidad de pasar por 

dicha Junta de Gobierno, más las que se se suman por aprobación por decreto de alcaldía.  

 Vamos a un muy buen ritmo y espero estar al día en un breve espacio de tiempo. 

21. ¿Tienen pensado cómo motivar y controlar el trabajo de los funcionarios del ayuntamiento en 

general y del departamento de urbanismo en particular? 

 La inmensa mayoría de los trabajadores y trabajadoras de nuestro ayuntamiento son excelentes 

profesionales y hacen una gran labor en el día a día. El trabajo, y las necesidades y urgencias del 

mismo, se trabajan y acuerdan con el concejal responsable de cada departamento. Se despachan los 

asuntos de manera periódica con los trabajadores o jefes de departamento para ir en un mismo 

sentido. 

 

22. ¿Por qué cree usted que, si se justifica la tardanza en la concesión de licencias, por el escaso número 

de personal en el departamento de Urbanismo, no se han puesto los medios para desde el primer 

momento, hace cuatro años, se pudieran desatascar dichas licencias de obras? 

 

 Un ayuntamiento no es como una empresa privada que puede contratar todo el personal que quiera 

de un día para otro. De hecho, ni siquiera las empresas pueden contratar así. Debemos ajustarnos a la 

legalidad vigente, la cual nos dice el número de trabajadores que nos encajan en plantilla municipal 

por el tamaño de nuestro ayuntamiento en función del número de habitantes y presupuesto 

municipal. Además de ello, la mayoría de las contrataciones están sujetas a diversas variables, como 

por ejemplo los procesos de oposiciones para cubrir plazas, entre otras. 

 

 Dicho esto, desde hace ya más de un año, pusimos en marcha algunos mecanismos que nos permiten 

contar en plantilla con un segundo arquitecto. Esto ha hecho que se mejoren los tiempos de trabajo y 

se hayan podido sacar un mayor número de licencias por semana. 

 

23. ¿Sabe usted que se encuentra cerrado el punto de lectura del Bº S. Francisco? ¿Qué medidas piensa 

tomar para que esto no siga así? 

 

 Ya he respondido a esta pregunta. 

 

24. ¿Qué medidas piensa tomar para que se active la cultura en los barrios periféricos? ¿Cree que es 

normal que se quieran invertir dos millones de euros en la Casa de la Cultura “Kaku” que está 



 

 

funcionando, mientras en las zonas periféricas no existe ningún centro cultural que acerque y 

promueva la cultura en los barrios, llegando a todo tipo de personas? 

 

 En primer lugar hay que decir que es más que necesaria y justificada una inversión en la KAKV. Es 

un edificio que lleva muchos años hecho, que ya presenta una serie de deficiencias y necesidades 

debido al uso y al paso del tiempo. Es un edificio que es el corazón de la cultura de nuestra ciudad, 

usado por miles de personas, y hay que darle una respuesta. 

 

 Dicho esto, cabe mencionar que no es cierto que no se haga cultura en otros puntos de nuestra ciudad. 

Además de la KAKV está el Teatro Chapí, el Museo, el Espacio Joven, la Tercia, la Biblioteca de la 

Paz o la Plaza de Toros, el Castillo o incluso el Cabezo Redondo donde se programan diversas 

actividades culturales y de ocio a lo largo del año. Además, varios son los certámentes culturales que 

salen a diferentes puntos de Villena como el FIC, el Festival de Títeres, el VEM, el HOP, el Medievo 

y el Festival de Coros y Danzas. 

 

 Aún así queremos seguir implementando la presencia en los barrios y estamos trabajando en 

diferentes iniciativas para llevar a barrios y pedanías a lo largo del año como la Feria de Muestras, 

actividades en Navidad, etc. 

 

25. El centro social del Barrio San Francisco, necesita una remodelación, para crear un espacio apto para 

el punto de lectura. ¿Tenía conocimiento? ¿Tienen prevista la remodelación de dicho centro social? 

 

 Ya he respondido esta pregunta. 

 

26. ¿Tienen previsto algún local para ubicar la AAVV del Bº San Francisco? 

 

 Estamos viendo posibilidades. 

 

27. ¿Qué tienen pensado para el edificio rojo del Bº S. Francisco, al parecer en estado de ruina? 

¿Cuándo se piensa derribar? 

Estamos trabajando para ultimar su demolición en breve. 

 

28. ¿Tiene previstas algunas acciones para resolver la degradación del Bº San Francisco? En caso 

afirmativo, díganos cuales. 

 

 Estamos trabajando en varios escenarios que esperamos se vayan materializando. Mejora de zonas 

verdes, demolición de edificio rojo y adecuación del entorno colindante, centro social/biblioteca, 

colegio Santa Teresa, escuela infantil… 

 

29. ¿Tiene previstas algunas acciones para resolver la degradación del Rabal en las zonas altas? 

Estamos trabajando en diferentes opciones. Queremos tener claro el escenario correcto. Pero en 

cualquiera de ello será de la mano de los vecinos y vecinas. 

 

30. ¿No cree que serían necesarios establecer Planes Estratégicos para evitar la degradación social y 

urbanística tanto en el Bº San Francisco, como en el Rabal? 



 

 

 

 Estamos trabajando sobre ello. 

 

31. ¿Qué medidas tiene previstas para aumentar la seguridad en el Casco histórico? ¿Y la seguridad en 

los campos tras las últimas oleadas de robos? 

 

 Se han desarrollado muchas reuniones de coordinación de seguridad con Subdelegación del 

Gobierno, Policía Local y Guardia Civil. Se ha incrementado la vigilancia y los controles en ambas 

zonas. De hecho, los últimos datos arrojados por las estadísticas oficiales ajenas a Villena destacan 

una reducción, por ejemplo, en los casos de diseminado. 

 Con todo, no nos conformamos, queremos una mayor seguridad y por ello se está ultimando la 

instalación de cámaras de video-vigilancia en diversos puntos de nuestra ciudad. Seguimos 

solicitando a Subdelegación y Guardia Civil más medios y más control. Y seguiremos coordinando 

acciones para conseguir reducir a la mínima expresión estos hechos. 

 

32. ¿Tienen previsto realizar o poner en marcha planes especiales para la reactivación industrial, para 

ordenar la ubicación de los parques de energías renovables y para reactivar el Plan de la huerta? 

 

 Estamos trabajando en ello. 

 

33. ¿Qué medidas y acciones tiene previstas para facilitar el acceso a una vivienda digna, a las personas 

más desfavorecidas? 

 Al igual que con la pregunta 11 y 13 del primer bloque, mi respuesta va en el mismo sentido. Es el 

gobierno autonómico el que debe velar e invertir recursos para generar vivienda social puesto que es 

una competencia suya. Nosotros estaremos encantados de ir de la mano para colaborar en todo lo 

que sea pertinente. 

 

34. ¿Tienen previsto en su programa la construcción de viviendas sociales, para mejorar las condiciones 

de alquiler? 

 

 Ya he respondido a esta pregunta anteriormente. Estaremos más que encantados en colaborar y 

facilitarlo, en tanto en cuanto la Consellería (que es quien tiene dicha competencia) quiera ponerlo 

en marcha. 

 

35. ¿Tiene algún plan que mejore la gestión de los residuos, así como los vertidos ilegales en el 

municipio? En concreto, ¿Qué medidas para la gestión de residuos textiles? 

 

 En cuanto a la primera cuestión vamos a licitar el servicio de limpieza viaria y RSU, en el cual 

también está contemplado actuar en diseminado y, por ende, tratar la problemática de los vertidos 

ilegales. Con todo, ya se ha actuado por parte del ayuntamiento incrementando número de 

contenedores, suprimiendo puntos conflictivos, poniendo paneles informativos y, sobretodo, 

sancionando ya a algunas personas o empresas que se ha podido pillar in situ. También estamos 

trabajando para la instalación de varios puntos de cámaras de videovigilancia en el municipio. 

 En cuanto a la gestión de residuos textiles indicar que se dispone de varios puntos en nuestra ciudad 

con contenedores de recogida de este tipo de residuos, los cuales son gestionados a través del 

Consorcio de Residuos CREA por un gestor autorizado. 

 



 

 

36. ¿Qué medidas tiene pensadas para proteger y poner en valor nuestro patrimonio? 

 

 Nuestro patrimonio ya cuenta con medidas exhaustivas, legales y en vigor, para su protección y puesta 

en valor. 

 

37. ¿Cómo tienen pensado acometer el problema del autoconsumo energético en el Casco Histórico de 

la ciudad, estando prohibidas la instalación de placas solares en el mismo? 

 Como ya saben no puede haber instalaciones de este tipo cerca de un BIC y nuestra castillo lo es. 

Tiene un encaje complicado que se está estudiando. 

 

38. ¿Cómo ve que se vayan invertir cantidades ingentes de dinero en parques ya existentes, cerca de 2 

millones de euros, como son el Parque del mercado, Parque del País Valenciano, Parque del 

Personal Sanitario, etc. parques existentes que lo que necesitaban era una inversión exclusivamente 

de mantenimiento, mientras otras zonas de la ciudad, carecen de zonas verdes? 

Como usted creo que apunta, de manera acertada, esa inversión en los diferentes parques de nuestra 

ciudad era necesaria. No solo porque hiciera falta acometer mejoras sino porque, en algunos casos, 

debido a los años que tienen los mismos, había que adecuar los juegos, por ejemplo, a la normativa 

que hay vigente en estos momentos.  

En cuanto a las zonas verdes en otros puntos de la ciudad se están viendo posibilidades y 

alternativas, siempre teniendo en cuanta el espacio del que se dispone o no en los diferentes barrios y 

zonas. 

 

39. ¿Qué medidas tiene previstas para que Villena pueda disponer de un gran parque para toda la 

ciudadanía, para todo el pueblo, más allá de los pequeños jardines de barrio? 

Habría que entrar a debatir que es un “gran parque”. Las cruces o el paraje de la Sierra de Salinas 

tiene un tamaño más que considerable y están considerados parques naturales. 

 

40. ¿Estaría dispuesto y promovería que se instaurase en los plenos una figura capaz de seguir los 

acuerdos de pleno y su cumplimiento o incumplimiento? 

Ya existe. Es la secretaria municipal. 

 



 

 

PREGUNTAS REALIZADAS ONLINE A TRAVÉS DE FORMULARIO (53 preguntas) 

 

 

1. El 9-3-2016 el Plenario del FORO aprobó el informe de la Comisión de trabajo sobre el ferrocarril, 

solicitando un servicio de cercanías entre Villena y Alicante, proponía la ampliación de la línea de 

cercanías C-3 entre Alicante y Villena, tal y como recoge el “Plan de Infraestructuras ferroviarias de 

Cercanías para la Comunidad Valenciana” presentado en 2010. El 27-10-2016 todos los Grupos 

Políticos Municipales aprobaron por unanimidad la propuesta conjunta que presentaron al Pleno en 

demanda del servicio ferroviario de Cercanías entre Villena y Alicante. Han pasado más de siete 

años y no existe tal servicio de cercanías. ¿Su Grupo Político lo va a exigir para que se implante sin 

más demora, a la vez que iniciar la petición para que se haga lo mismo con Mogente para estar 

conectados igualmente con Valencia? 

 

 Lo ha exigido y lo seguirá haciendo. 

 

2. ¿Qué medidas van a adoptar para cumplir con la ley valenciana y la estatal sobre protección de los 

animales? 

 

Las que marca la propia Ley 

 

3. ¿van a dar continuidad al proyecto que se presentó años atrás sobre el Espacio de Emprendimiento 

en la Pirámide? 

Estamos trabajando en ello en estos momentos. 

 

4. ¿Qué propuestas tienen para acercar a la ciudadanía en el cuidado y vínculo con el entorno natural de 

Villena? 

Se realizan innumerables campañas, talleres y acciones en ese sentido. Muchas de ellas abiertas, 

otras en colegios e institutos. Es algo global que debe trabajarse desde las familias, desde cada casa. 

Nosotros complementamos dicha educación con todo lo mencionado. 

 

5. ¿Cree que la inmigración es un problema?  

 

No. 

 

6. ¿En su programa está la reapertura del Barrio San Francisco? 

El barrio San Francisco no se ha cerrado nunca como tal… 

 

7. ¿Qué plan tiene cada partido para solucionar la gran demanda de vivienda pública y social? 

Cada partido tendrá que responder por uno mismo. En el caso del mío que es el que me compete ya 

he respondido a ello en preguntas anteriores. 

 

8. ¿Qué medidas vais adoptar para que Villena sea una ciudad más amable con la infancia? 

Villena ya es una ciudad amable con la infancia. Tenemos ese reconocimiento.  

 



 

 

Hay un Consejo Local de Infancia y Adolescencia (CLIA) ya creado, hace años, y en funcionamiento. 

Se trabaja con ellas y ellos desde la concejalía de dicha área. 

 

9. ¿Se compromete públicamente que se paralizará las licencias de las macroplantas de paneles 

Solares? 

Ya he respondido esto en preguntas anteriores. 

 

10. Servicios sociales no garantiza la solución habitacional a familias incluso con niños o/y ancianos que 

va a sufrir un desalojo o desahucio hipotecario ¿como protegerán ustedes ante los juzgados para 

evitar que nuestros vecinos y vecinas no se les tire a la calle sin techo? 

Nosotros siempre estamos del lado de nuestros vecinos y vecinas. Dicho esto, como ya he 

comentado en preguntas anteriores, en la Generalitat la que tiene las competencias en este área, la 

que debe velar por que haya vivienda social, la que la debe generar. Nosotros estamos a su entera 

disposición para facilitar todo aquello que nos requiera al respecto, como así ya hemos manifestado. 

 

11. Tengo 83 años y cuando tengo que hacer papeleo en el Ayuntamiento me falta información y ayuda 

para pedir lo que quiero. ¿se va a adaptar el Ayuntamiento para que sea accesible 

administrativamente para los mayores? 

Todo ciudadano que acuda a CITA (atención al ciudadano) situado en los bajos del Centro de 

Mayores en la Plaza del Rollo, es y debe ser atendido. 

 

12. Somos uno de los destinos referentes en turismo de interior de la Comunitat Valenciana 

¿Qué estrategia turística realizará con Villena? 

Villena dispone un plan estratégico de turismo de interior aprobado, el objetivo el potenciar la 

consecución de este plan estratégico. 

 

13. ¿Cómo hará Villena, una ciudad bonita para vivir y visitar? Rotondas, parques, todos los árboles y 

flores todo el año. 

Villena ya es una ciudad bonita para vivir y visitar. Somos ejemplo en muchas cuestiones, tenemos 

diferentes reconocimientos a nivel cultural, turístico, empresarial y gastronómico, entre otros.  

14. Viendo que hay más promesas electorales que necesidades reales y capacidad económica y de 

personal del Ayto. de Villena... ¿cómo se va a priorizar el gasto para que esto no sea un engaño a la 

población? 

El dinero público siempre se gasta con mucha cautela y responsabilidad. Además hay muchos 

mecanismos de fiscalización por parte de fedatarios públicos para que no se haga un mal uso del 

mismo. 

Dicho esto, muchas son las necesidades de un municipio de 34.000 habitantes, cuyo término 

municipal es el segundo más grande de la provincia de Alicante.  Siempre intentamos dar prioridad a 

lo social, a todo aquello que afectas directamente a la vida de la ciudadanía. Además, la pasada 

legislatura y esta, se ha hecho y se va a hacer una apuesta importante por arreglar el subsuelo de 

nuestra ciudad.  



 

 

Poco o nada se ha invertido en nuestra ciudad endécadas con respecto al subsuelo de la misma. La 

red de agua potable, de pluviales, el alcantarillado, los servicios asociados a ello. Todo está 

francamente mal. Desde que entramos a gobernar hace 4 años muchos son los problemas derivados 

de ello (incluido incluso el hundimiento de cada, inundación de cocheras, socavones e calles) y nos 

fijamos esta hoja de ruta, siempre con la recomendación aval y de la mano de los ingenieros 

municipales. Y en ello tenemos puesto mucho empre, mucha dedicación y gran parte del gasto del 

gasto público. Nuestra ciudad se lo merece y nuestos vecinos y vecinas lo necesitan.  

 

15. Qué propuesta tienen los alcaldables con la problemática del agua en la comarca. 

 

Me atrevo a decir sin rubor que este alcalde es uno de los alcaldes la comarca y de la provincia que 

más ha peleado por dar solución a dicho problema. Miles de horas de reuniones con la comunidad de 

regantes, con los usuarios, con alcaldes, con directores generales, con Consellería, con el Ministerio, 

con el expresident de la Generalitat… 

 

Me alegra que por fin, en este mes de octubre, se haya firmado un acuerdo satisfactorio para todas las 

partes. Se ha luchado mucho, estamos satisfechos, pero hay que seguir velando por una vigilancia y 

fiscalización del mismo. 

  

16. Problemática con el departamento de obras y urbanismo, que solución proponen. 

Creo que ya se ha respondido a ello en preguntas anteriores. 

 

17. ¿Cambiará el actual sistema de solicitud de cita en servicios sociales que para obtenerla concreta con 

fecha y hora, cuando llamas por teléfono te dicen que ya te llamarán ellos dentro de un mes para 

darte cita? ¿Cómo sabemos que sigue el orden temporal la atención de citas y no es arbitraria? 

Le aseguro que son grandes profesionales que trabajan muy muy duro atendiendo muchos casos, 

muchos de ellos muy complejos, y teniendo que tramitar siempre con legislación que nos complica 

muchas veces y nos impide ser más ágiles de lo que todos deseamos. 

Dicho esto, sí que siguen siempre el orden de llegada de solicitudes, aunque puede ser que, en 

alguna ocasión puntual, entre algún caso de una gravedad extrema que deba atenderse muy muy 

deprisa. Solo en algún caso así podría ser que se adelantara en ese sentido. 

 

18. ¿Cambiará el actual sistema de solicitud de cita en servicios sociales que para obtenerla con fecha y 

hora cuando llamas telefónicamente te dicen que ya dentro un mes ya te darán cita? 

Creo que es la misma pregunta que he contestado justo en la anterior. 

 

19. Considerando que la población de Villena en los últimos 15 años ha decrecido y el nivel de paro 

sigue siendo demasiado alto, ¿Consideran adecuados a la economía actual de la ciudad los impuestos 

municipales? ¿Qué medidas en relación con los impuestos municipales se consideran para aliviar la 

economía de los ciudadanos de Villena? 

El paro en Villena es mejorable pero como dato decir que las medidas y el trabajo realizado van en 

una senda de mejoría y se ve un descenso del mismo en los últimos años: 

2015 – 27,14% - 3.944 



 

 

2016 – 24,43% - 3.567 

2017 – 22,05% - 3.248 

2018 – 20,33% - 3.024 

2019 – 20,00% - 2.975 

2020 – 23,48% - 3.570 (pandemia) 

2021 – 20,31% - 3.046 

2022 – 18,62% - 2.800 

En septiembre de 2023 tenemos un 17,78% y 2.660 desempleados.  

 

Por dar una comparativa, en Elda: 

2019 – 23,59% 

2020 – 27,82% 

2021 – 24,47% 

2022 – 22,77% 

 

La ciudad que para muchos en Villena es ejemplo de empleo y prosperidad arroja datos peores en 

cuanto a contratación y oportunidades que Villena. 

 

Con esta comparativa y este apunte no quiero decir que estemos conformes, queremos más y mejor. 

Pero sí es menester destacarlo para remarcar que el trabajo que estamos desarrollando en los últimos 

años va viendo frutos. 

Empresas importantes como Grupo Medrano se han implantado en nuestra ciudad, también Rototank 

se va a trasladar a Villena, otras más pequeñas como Domino´s Pizza o Burguer King, varias 

ampliaciones de instalaciones y por ende de plantilla como por ejemplo Snacks El Valle, la 

azucarera, Singular Glass, Biocomercio, o la futura apertura del nuevo SuperJump, entre otros. Todo 

ello sumado a la apuesta por la formación profesional que hemos desarrollado en mi mandato, 

duplicando el número de ciclos formativos en nuestra ciudad, para que se formen bien y se 

especialicen nuestros jóvenes, harán que los datos de hoy mejoren de cara al futuro. Estoy 

convencido de ello. 

 

En cuanto a los impuestos le diré que el más importante que se deriva desde el Ayuntamiento es el 

IBI y es de los más bajos de nuestra provincia, en algún caso comparativo con mucha diferencia. 

  

 

20. La tortilla de patatas, ¿con o sin cebolla? 

Con cebolla 

 

21. ¿De qué forma directa se va a actuar para agilizar el departamento de urbanismo desde la alcaldía? 

Ya se ha respondido anteriormente. 

 

22. Al PP. ¿Cómo pretende gobernar un alcalde que no ha trabajado prácticamente de nada en su vida? 

quitando la asistencia a plenos. 

 

23. ¿Cómo pretenden hacer sentir a los villeneros orgullosos de su pueblo y dejar de hacer sentir que 

Villena es menos que otros pueblos o ciudades? 



 

 

 

Creo que ese sentimiento que usted manifiesta no es el sentir general de la inmensa mayoría de los 

ciudadanos y ciudadanas que vivimos en Villena, así como el de muchos que han vivido en ella. 

 

24. ¿Van a cambiar el alcantarillado de más zonas de Villena, como la C/ Peñicas, que cuando llueve 

mucho se inundan las casas? 

Tenemos un firme compromiso con el Plan de Modernización de Villena y se va a actuar en ese 

sentido en varias zonas de nuestra ciudad. Estamos trabajando en varios proyectos, zonas, 

necesidades, tiempos. 

 

25. Que acciones se van a realizar en Villena de cara a la Agenda 2030. Y cuando va a ser conocedora 

de las citadas acciones o intenciones del M.I. Ayuntamiento de Villena la Ciudadanía. 

Estamos trabajando en ello. En tener las acciones y compromisos fijas del todo los daremos a 

conocer. 

 

26. ¿Van a cambiar las aceras estrechas de Villena, por las que no pueden pasar ni sillas de ruedas, como 

por ejemplo las de la C/ Ritas, eliminando así las barreras arquitectónicas, como muchos partidos 

promulgan, pero que luego no cumplen?, ¡gracias! 

Somos el primer ejecutivo de Villena que ha sacado a licitación un servicio de mejora y adecuación 

de acerca. También de calzadas y señalización. Varias son las calles en las que se ha actuado y 

vamos a seguir haciéndolo en toda ciudad, en todos los lugares en los que sea necesario. Es una 

ardua tarea pero tenemos empeño y poco a poco se irán viendo resultados. 

 

27. ¿Qué políticas están reflejadas en sus programas en materia de accesibilidad habitacional, 

adecuación de viviendas, representación municipal y cuidados para atender las necesidades de las 

personas mayores? Y quiero insistir en que hablen de lo que llevan realmente en el programa no de 

lo primero que se les ocurra ahora mismo. 

Creo que ya he respondido a dicha pregunta en otras preguntas anteriores  que hablan de lo mismo. 

 

28. ¿Qué políticas figuran en sus programas para propiciar el autoconsumo energético? 

 

Puede dirigirse al programa electoral del PSOE que es publico. 

 

29. ¿Se van a adaptar las entradas principales de infraestructuras públicas de nuestra ciudad? (Casa de la 

Cultura, Instituto Las Fuentes, Acceso a las gradas de pabellón cubierto del polideportivo). 

Cuando se construyeron la mayoría de dichas infraestructuras las normas constructivas no exigían lo 

mismo que en la actualidad. Entiendo que por ello no se hizo en su día. 

Dicho esto, en lo que respecta a edificios municipales se va a actuar en ese sentido. La KAKV tiene 

ya un proyecto (que además fue presentado públicamente) para remodelar la misma y mejorar, entre 

otras cosas, este hecho. En cuanto al polideportivo municipal se están valorando opciones para el 

pabellón existente. No obstante, estamos en fase de generar un proyecto de un segundo nuevo 

pabellón que esperamos pueda ser construido en esta legislatura. En dicho pabellón no se dará esta 



 

 

circunstancia. 

En cuanto al instituto es Consellería quien debe acometer las mejoras. No obstante, estamos 

dispuestos a colaborar con el centro en ello. 

 

30. ¿Alguna de las candidaturas ha tenido en cuenta el fomento del empleo para personas con 

discapacidad? Ya que es un colectivo gravemente afectado por una tasa de paro muy elevada. 

Creo que somos el ejecutivo que más ha contratado con empresas del tercer sector en los últimos 

tiempos. Además, velamos porque cualquier empresa que contrata con el ayuntamiento cumple con 

la normativa con respecto a la contratación de dicho personal.  

 

31. ¿Qué medidas piensan tomar para que Villena sea una ciudad más amable con la infancia? 

Creo que esta pregunta ha quedado respondida en preguntas anteriores. 

 

32. ¿Qué propuestas concretas lleváis para las pedanías en vuestros programas? 

 

 Puede dirigirse al programa electoral del PSOE que es publico. 

 

33. día está más complicado aparcar en Villena, sobre todo para la gente de fuera que viene a comprar, 

¿cómo tienen previsto solucionar este problema. 

El Parking de la plaza de toros fue abierto por este ejecutivo. Estaba cerrado, mal ejecutado, desde 

que se hizo. Tiene 222 plaza y lo hemos puesto totalmente gratis. No pasa de una media de 10-15 

coches diarios. 

 

Además, está también gratuito el parking de Renfe que tiene un uso similar.  

 

Soy consciente que todos queremos aparcar en la puerta de casa o comercio, o lo más cerca posible de 

la misma, pero en ocasiones la fisionomía de una ciudad no permite eso. Hay alternativas y estamos 

trabajando por la creación de 2 zonas más de parking públicos, abiertos y gratuitos en otras zonas de 

la ciudad. Espero poder dar buenas noticias en breve en ese sentido. 

 

34. ¿Cómo puede ser tan difícil poner en orden el tema de las licencias de obras? ¿Es que los técnicos no 

trabajan? ¿No tienen control de objetivos? ¿O no tienen interés que se realicen obra nueva en 

Villena? 

Creo que ya he respondido a ello en preguntas anteriores. 

 

35. Cada cuanto tiempo consideran que se deben pintar los pasos de cebra, para que se vean bien las 

rayas en el pavimento de todas las calles de Villena? 

Somos el primer ejecutivo de Villena que ha sacado a licitación un servicio de mejora y adecuación 

de señalización. También de calzadas y aceras. Varias son las calles en las que se ha actuado y 

vamos a seguir haciéndolo en toda ciudad, en todos los lugares en los que sea necesario. 

Este servicio lo hemos licitado precisamente porque cuando accedimos al ayuntamiento nos dimos 

cuenta que el servicio que se venía prestando por el ayuntamiento no era efectivo.  

Esperamos que con este nuevo servicio nos podamos poner al día pronto y luego sea mucho más 

ágil, sencillo y efectivo el mantenimiento. 



 

 

 

36. Qué haría usted para lograr una plena inclusión de la población migrante de Villena. 

En mi opinión Villena es una ciudad que acoge, inclusiva. Muchos son los vecinos y vecinas de 

otros países que se han instalado en nuestra ciudad y están perfectamente integrados, trabajando, 

estudiando, estudiando conviviendo, incluso saliendo en nuestras tradicionales fiestas.  

Dicho esto, siempre se hacen campañas, charlas, talleres y acciones varias para seguir yendo en la 

misma dirección. 

 

37. ¿Cuál es su visión del feminismo? 

El feminismo es todo. Es progreso, libertad, concordia. Es necesario para estructurar las relaciones 

desiguales entre hombre y mujeres. Es necesario para conseguir una sciedad más justa, que sea más 

igualitaria. 

 

38. ¿Qué opina de las políticas de igualdad y que haría usted para lograr la plena igualdad entre hombre 

y mujeres? 

Desde el ayuntamiento apostamos por el desarrollo de nuestro plan de igualdad el cual marcas las 

líneas y estrategia de trabajo en el ámbito de la igualdad de genero dentro del marco de nuestras 

competencias. 

 

 

39. ¿Cómo cree que se podría erradicar la violencia de género? 

 

Con mucha más inversión por parte del Estado para trabajar en la erradicación de la misma. Muchos 

más jueces y juezas dedicados a ello, mucha más policía, bien formada y dedicada a ello, mucha más 

educación en todos los ámbitos de la sociedad (educativos, familiares, sociales, empresariales, etc). 

Queda mucho por hacer y es tarea de todos. 

 

40. ¿Qué opina sobre el Bullying, en los centros escolares? 

Es una pena que cada vez se den más casos y desde más temprana edad. Siempre se ha dado aunque 

no tenía un nombre definido. Quizá antes no se le daba la importancia que se le debía dar o no se 

tenían los recursos y herramientas para detectar mejor y actuar ante ello. Hoy en día es algo que está 

más definido y en lo que se trabaja desde los centros y en común con la comunidad educativa y las 

familias. Hay protocoles establecidos para actuar y aplacarlo. Pero siguen faltando recursos y más 

profesionales formados para trabajar sobre ello. Las nuevas tecnologías hacen mucho daño en este 

sentido.  

  

41. Teniendo en cuenta la última reforma sobre el acceso a la vivienda. Qué propuesta tienen relativa a 

la creación de vivienda pública para colectivos vulnerables 

 

Creo que ya he respondido a ello en preguntas anteriores. 

 

 



 

 

42. Propuestas de ocio saludable para adolescentes 

Todo el ocio que se programa desde el ayuntamiento para jóvenes y adolescentes es saludable. No 

programaríamos nada que no fuera así. 

 

43. Los edificios públicos de la ciudad se encuentran en condiciones de mejora, reforma y 

mantenimiento: ayuntamiento, plaza de toros, colache, servicios sociales, mercado, etc. Que 

propuestas tenéis para este problema real. 

Se va a ir actuando sobre los mismo. Ya hay proyectos presentados e incluso dinero presupuestado 

para varios de ellos como por ejemplo KAKV, ayuntamiento, mercado…se va a seguir acometiendo 

mejoras y reformas en todos. 

 

44. ¿Se va hacer más fuerza para que tengamos Trenes de Cercanía a Alicante? Y no como hasta ahora 

que son un apaño. Se va a pedir que los Trenes de Cercanía de Valencia que terminan en Mogente 

terminen en Villena. Se va a pedir más Trenes de Md de Albacete, Alicante y Valencia. Se va a pedir 

más personal en la Estación de Trenes de Villena, se solicite que funcionen en perfecto estado las 

máquinas de billetes de tren y que amplíen máquinas ya que sólo hay una. Se va a subvencionar el 

taxi de la Estación de Ave Villena hasta que pongan una entrada desde la autovía a dicha estación. 

Dentro de las peticiones se necesita Cercanías si pero con un horario temprano desde 06:00 y de 

noche 23:00 de Lunes a Domingo y no como hasta ahora de Lunes a Viernes. Y luego pedir más 

Trenes en Fiestas de Moros y Cristianos, Medievo, Hogueras, Fallas o la Magdalena ya que la 

provincia de Alicante no se amplía el tener la posibilidad de desplazarse sin que tenga que coger un 

Coche. Cercanías y Md YA para que nuestros paisanos de la Encina o la Colonia Santa Eulalia o 

nuestros vecinos de Caudete, sean ciudadanos también de primera. Gracias 

Se ha pedido, se pide y se seguirá pidiendo. 

 

45. ¿Qué va a pasar con los árboles en el parque de los Salesianos con la futura reforma? 

¿Se va a respetar toda la vegetación que tiene este parque? 

Se va a respetar y a mejorar incluso en alguna zona. 

 

46. ¿Qué piensas hacer con la sobreexplotación de nuestros acuíferos, la extracción masiva de agua para 

enviarla a la costa? 

Creo que ya he respondido a ello en preguntas anteriores. 

 

47. Los pozos que extraen agua para enviarla fuera de Villena, cada vez lo hacen a mayor profundidad, 

¿Piensas que es un problema, o vas a hacer como hasta ahora y tampoco vas a actuar? 

Decir que no he actuado hasta ahora es no tener en absoluto idea de los cientos de horas de trabajo 

realizado en ese sentido. Si se ha conseguido firmar este mes de octubre un acuerdo en el que todas 

las partes están de acuerdo es, en parte, gracias a las labores realizas por mi y este ayuntamiento. 

 

48. ¿Creen que debería ser una prioridad solucionar los problemas de espera en la tramitación de 

licencias municipales? Estoy esperando casi un año ya. 



 

 

Creo que ya he respondido a ello en preguntas anteriores. 

 

49. Qué propuesta tienen los partidos a nivel local y provincial para ayudar al autónomo que solo trabaja 

para una sola empresa. 

La legislación para con el sector de los autónomos no depende de los ayuntamiento o diputaciones (a 

nivel provincial) es el gobierno y el congreso los que dictaminan las leyes. 

 

50. Que propuestas tienen los partidos políticos a nivel local y provincial para los pequeños autónomos 

que solo tenemos un pagador y que dependemos de nuestras comisiones mensuales. Pregunta 

obligatoria. 

Creo que es la misma que la anterior. 

 

51. ¿Habrá un departamento en el Ayuntamiento para ayudar a mayores y no mayores con temas 

informáticos para tramitar vía internet? 

 

Ya existe. En CITA  se ayuda a todo ciudadano que necesite hacer el trámite que sea con nuestro 

ayuntamiento. No obstante estamos abiertos a cualquier sugerencia de mejora en ese sentido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PREGUNTAS REALIZADAS PRESENCIALMENTE EN EL ACTO (19 preguntas) 

 

 

1. ¿Qué propuesta tiene para cubrir y formar, desde el sector público, en oficios que se necesitan en el 

municipio y que se están demandando por nuestros empresarios, tales como soldadores, carpinteros, 

metálicos, fontaneros,…? 

Este ejecutivo ha conseguido duplicar, en solo una legislatura, el numero de ciclos de formación 

profesional en nuestra ciudad. Además de ello, cada año venimos desarrollando desde al 

ayuntamiento diversos cursos de especialización en oficios desde nuestra Escuela Taller. Se realizan 

cada año cursos de albañilería, jardinería, carpintería, fontanería o pintura, por ejemplo. 

Seguiremos apostando por ello y su ampliación. 

 

2. ¿Piensan ustedes que serían capaces de conseguir ponerse de acuerdo todos para hacer un frente 

común en los temas que determinan el futuro de Villena? 

Esta pregunta está formulada tal cual en otro bloque. Mi respuesta es la misma. 

 

3. ¿Cómo le han designado cabeza de lista a estas elecciones municipales? 

En el caso de mi partido las personas que deseen ser candidatos manifiestan su voluntad y si hay más 

de uno se hacen unas votaciones entre todos los componentes del partido para decidirlo. Nuestro 

partido no pone o quita a nadie a dedo. Se realiza de forma democrática por votación. 

En mi caso, manifesté mi voluntad, y las compañeras y compañeros de la agrupación decidieron 

darme su confianza para encabezar el proyecto en esta ocasión también. 

 

4. ¿Qué papel va a tener el Foro Económico y Social en el diseño de los Planes Estratégicos de 

Villena? 

Esta pregunta está formulada tal cual en otro bloque. Mi respuesta es la misma. 

 

5. Hace 4 años preguntábamos que pensaban hacer un nuevo Ayuntamiento, pero a día de hoy no hay 

todavía nuevo ayuntamiento ¿Cuál sería la mejor solución? 

Se está trabajando en la reforma del Palacio. Hay proyecto, presupuesto, etc. Pero al ser un BIC y 

tener que informar la parte arqueológica se complica y demora el proceso. Es una joya de nuestra 

ciudad y no queremos tomar decisiones que no sean buenas para la misma. En breve espero poder 

realizada la actuación. 

 

6. ¿Si eres elegido/a alcalde/esa vas a defender la permanencia del Juzgado de Violencia contra la 

mujer en Villena? 

Lo he defendido siempre. 

 

7. En otros ayuntamientos han creado un departamento de Asesoramiento Jurídico a las víctimas de 

VIOGEN, subvencionado por ellos para atender a las víctimas en una primera atención tras la 

agresión, algo que me parece muy importante sobre todo para que estas mujeres tengan un punto de 

referencia local al que dirigirse ¿se plantean el crear este servicio municipal si consigue llegar a la 

alcaldía? 

Ya existe desde hace bastante tiempo. 

 



 

 

8. ¿Se compromete a dar mayor operativa y una dinámica de gestión más frecuente impulsando de 

nuevo la cooperación entre los diferentes operadores que participan en la Mesa de Violencia de 

Género? 

Ya se hace y se seguirá haciendo. 

 

9. ¿De dónde proviene su principal fuente de ingresos? 

De mi salario. De mi empleo. En este caso como alcalde, pero en otras ocasiones del empleo que he 

desarrollado. Mi profesión es la de profesor de secundaria por lo que la mayoría de los ingresos que 

he recibido en mi vida laboral han venido derivados del ejercicio de dicha profesión. 

 

10. ¿Cuántos edificios municipales tiene el Ayuntamiento que mantener a diario? 

Más de 50. 

 

11. Nos han relatado que hay que hacer como respuesta a las preguntas planteadas pero 

¿Cómo lo van a hacer? 

Con gestión, responsabilidad y compromiso. Como hasta la fecha. 

 

12. El tema es la protección de la infancia ¿Qué impresión os causa que la campaña de lectura de la 

infancia le pongan de lema: ¡Que me leo encima!? 

Creo que es una campaña que ha sido muy fructífera y con buenos resultados de participación que es 

lo realmente importante. Los nombres de las campañas también son importantes pero el que guste 

más a unos u otros es algo muy subjetivo. 

 

13. ¿Qué mejoras a nivel local propone tu partido en cuestión de educación? 

Educación es una competencia autonómica, no obstante desde el ayuntamiento se está trabajando 

mucho y muy duro por mejorar los centros escolares a través del Edificant, también hemos 

conseguido duplicar el número de ciclos formativos en Villena en una sola legislatura para tener una 

mejor oferta y más atractiva. 

Además tenemos la Escuela Taller para aprender oficios, el Aula Innova también. Hemos mejorado la 

dotación de las becas que se dan. También puesto el servicio despertador para colectivos vulnerables. 

Se hacen cursos, charlas, talleres, etc desde la Sede Universitaria, Biblioteca, Fundación José María 

Soler, Espacio Joven, Museo, etc. 

 

Seguiremos en esa línea de mejora. 

 

14. ¿Solución para la Rambla Conejo que pasa por debajo del recinto ferial? 

La mayor inversión en la pasada legislatura ha sido la mejora de la red de alcantarillado y pluviales de 

la ciudad de Villena y el objetivo es continuar trabajando en este tema siguiendo con las inversiones al 

respecto, dentro de estas inversiones esta la continuación del desarrollo de la rambla conejo con la 

mejor solución que los técnicos marque al respecto. 

 



 

 

15. ¿Rebaja en el IBI por instalación de placas solares fotovoltaicas? 

 

Tenemos una ordenanza municipal ya para ello y se esta tramitando una modificación. 

 

16. ¿Qué pensáis que habría que hacer para hacer de Villena una ciudad más amable con la infancia? 

Teniendo en cuenta que este aspecto sería también una ciudad amable con todas las personas, con 

todo tipo de discriminaciones 

Creo que esa pregunta ya la he respondido anteriormente. 

 

17. ¿Cuál es su opinión sobre la Ordenanza de Convivencia Cívica de Alicante, conocida por multar a las 

personas que ejercen la mendicidad?¿La aplicarían en Villena. 

 

 

Desconozco dicha ordenanza de la ciudad de Alicante. No obstante, me parece una barbaridad si, 

como usted diche, esto es así. 

 

18. ¿Por qué tardan tanto en dar licencias de obras? 

 

Creo que ya he respondido en otras preguntas anteriores. 

 

19. ¿Qué piensa hacer si sale para fomentar la creación de empleo y facilitar la creación de nuevas 

empresas? 

 

Creo que ya he respondido en preguntas anteriores a ello. 


